

Interview für einen People-Beitrag:

Name: Maria-Anna De Luca

Alter und Jahr Schlaganfall:

1. Selbsthilfe:

- Bist du Teil einer Selbsthilfegruppe?
 - Wenn ja, wie hast du diese gefunden?
- Antwort: Die Familie hat die Selbsthilfegruppe im Internet gefunden.

- Wie hilft dir die Selbsthilfegruppe?
- Antwort: Infos und Stärkung des Selbstbewusstseins, man merkt das es auch besser werden kann

- Warum würdest du anderen Aphasiker*innen eine Selbsthilfegruppe empfehlen?
- Antwort: man ist nicht alleine und man weiß es gibt auch andere Aphasiker

2. Beruf:

- Bist du momentan berufstätig?
 - Wenn ja, als was arbeitest du?
- Antwort: Nein, leider

- Hat sich dein Beruf durch die Aphasie verändert?
 - Wenn ja, wie?
- Antwort: siehe erste Frage

3. Hobbies:

- Im Film durften wir dein Hobby kennenlernen.
Haben sich deine Hobbies durch die Aphasie verändert?
- Antwort: tanzen war schon immer mein Hobby, es ist nur schwerer neue Tänze zu lernen, neue Tanzpartner müssen klare Signale geben, nachdem ich es Ihnen erklärt habe.

- Welche Tipps hast du für Aphasiker*innen, die sich schwer tun zu ihren Hobbies zurückzufinden?
- Antwort: einfach versuchen, solange es trotzdem Spaß macht.

4. Beziehungen (Familie, Freunde, Partnerschaft):

- Welche Rolle haben Beziehungen in deinem Leben nach dem Schlaganfall gespielt?
- **Antwort:** Meine Familie und meine Freunde haben mich sehr unterstützt in das Leben zurück.

- Wie haben sich deine Beziehungen durch die Aphasie verändert? (Z.B. Stärkung, Hindernisse)
- **Antwort:** z.B. bei Behördengängen und Arztterminen sind die Hindernisse, das Verstehen der Formulare und die Fragen der Sachbearbeiter oder Ärzte und deren Personal sehr stressig.